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□记者 李康培

姚明当选篮协主席，举国欢
腾，众望所归。那一天，中国篮球
好似久旱终遇甘霖，让人看到无
限希望。

球迷们信赖姚明，认为他就
是最合适的那一个，是中国篮
球的唯一救星。姚明自己可能也
认为，我上有尚方宝剑护身，下
有黎民百姓支持，终于可以大
展拳脚，给中国篮球来一次重
新洗牌了。

可是还没等姚明出招，他就
被一条轰动新闻卷进漩涡。姚明
老友、知名篮球评论员杨毅透
露，姚明当选后很快提出了一些

具体计划，并积极争取各方意
见。但是众口难调，这些计划并
没有得到全部人的认可。此消息
一出立马引爆中国篮球圈，很多
人认为中国篮协又要发挥不良
作用，影响姚明的改革大计。

之后，篮协不得不出面表态
从未进行过此类计划的表决，只
是进行过务虚会。就连报道此消
息的杨毅也不得不出面澄清。

其实，即使这些决议没有被
否定，这些事情都没有被报道，
也是客观存在的现实，早晚要面
对被否定的局面，这就是姚主席
必须面对的问题。

因为在NBA效力多年，姚明
一直非常欣赏美国篮球文化中

的积极方面，希望CBA有朝一日
也可以成为规模庞大的商业大
联盟。有这样的成功模板，姚明
希望自己也可以打造一个集商
业性、娱乐性和影响力一体的篮
球世界。

也许是太急于求成，也许是
之前的失败经历，姚明对这来之
不易的机会分外珍惜，非常想在
短时间内实现一些追求，完成一
些目标。只是CBA相比起NBA，
中国篮球相比起美国篮球大环
境真的不一样。

首先，相比起 NBA 球队，
CBA 各支球队的属性构成不一，
有国企赞助的，有当地企业赞助
的，有省市体育局背景的，还有
八一男篮这样的特殊存在。这样
的局面，就造成了姚明无论推出
何种变革措施，都难以满足全部
方面的利益。说白了就一句话，

钱不到位，谁能给你扛活。
此外，相比起NBA球员成长

体系，中国篮球运动员出身更
是形形色色，有李根这样来自
野球场的，也有来自大学联赛
的，更多的是体育局培养的。这
样一来，每个队员身上肩负的
利益也不尽相同。在美国，球员
都是从高中、大学一级级选拔
出来，各级别都有激烈的淘汰
机制。

球员们身份自由，可以按
照合同处理自己的职业生涯安
排。可是在CBA，想交易一名球
员可谓是难上加难，这才有了
一次次的“杨力事件”和“王汝
恒事件”。

没有人怀疑姚明改革的勇
气和决心，可是他一人之力在中
国篮球的大环境下显得是那么
的苍白无力。

别让姚主席高处寒了心

联赛杯夺冠之后，伊布
被问这座奖杯，会成为曼联
蜕变的特别事件吗？结果伊
布给出这样的的回答。

伊布
“我来了，这就是

最特别的事情。”

帕托
“如果问我最想

和谁过招，我觉得还
是奥斯卡。他是我多
年的朋友，希望我们
碰面的时候能够踢出
一场精彩的比赛。”

27日，天津权健举行新赛季
中超壮行会，新援帕托身穿10
号球衣亮相，在接受采访时这
位前巴西国脚如此表示。

德隆

“虽然格里芬承
诺给我先发的位置，
但我愿意接受较少的
出场时间，只要能帮
助骑士赢球。在我职
业生涯里，竞争总冠
军一直是我没有机会
去做的事情。”

老控卫德隆正式和骑士
签约，根据他透露，骑士是第
一支联系他的球队，而骑士总
经理格里芬承诺给他先发的
位置。

“我们看中了很
多外援，像法尔考，之
前合同已经拟好，后
来卡帅认为不符合战
术要求，就放弃了。”

权健集团董事长、俱乐部
总经理束昱辉在接受采访时
表示，2017赛季权健的总投入
将达到20亿左右，夏季二次转
会期，更是将有科斯塔级别的
外援加盟。

束昱辉

迪瓦茨
“我想在两年后

仍然能听到现在质疑
者的声音，如果事实
证明我是对的，那将
会非常棒，但如果我
错了，我会选择下台，
我会以我自己的方式
离开。”

最近国王队总经理迪瓦
茨因为交易考辛斯而遭到了
很多批评，对此，迪瓦茨有话
要说。

“我看过很多足
球比赛，但是，也许我
从没看过像这场比赛
这样，在终场哨声响
起时，两队球员都要
羞愧地低下自己的
头。这样的结果说明
了这些球员在拉涅
利执教时并没有倾
尽全力，拉涅利下课
后或许他们会恢复曾
经的战斗力。”

在莱斯特城战胜利物浦
之后，红军名宿卡拉格这样批
评莱斯特城球员。

卡拉格

姚主席，那不行啊！

姚主席初正大位，新时代管办分离。大伙儿出身不同，条件不同，产权结构
不同，但要争取彼此理解，求同存异，共谋发展。说干，撸起袖子就干。篮协新领
导，联赛公司的董事们，各个俱乐部代表，云集北京，召开大会，一件件的商量。
一商量，差异就出来了。

要缩减联赛
里外援上场的人次
和时间，给本土运动
员更多锻炼机会。

减少外援
人次时间A 那不行啊！亚洲外援可以取消，这个没问题，今年有亚外的队都没进季

后赛，对球队成绩没什么提升。取消亚外，后几名的队还都省了钱。可是要
把外援缩减成四节四人次或者五人次，那不行啊。你四节四人次或者五人
次，我还得花钱请两个外援，钱得给一样的钱，可每人只能打两节，这不
划算啊。再减少外援上场人次，有几支球队还有竞争力？竞争力没了市
场还有吗？球票赞助冠名广告卖不出去谁负责？我们还都亏损呢啊！

缩短男篮
集训时间

因为延长联赛时
间，要缩短国家队集训
时间，以后国家队尽量
实行像欧美一样的短期
集训。

B 那不行啊！你不能拿咱们的运动员跟欧美运动员比，尤其是不能
跟 NBA 运动员比啊。咱们打联赛，赛程紧硬件差密度大受伤多，运动
员完全以赛代练，消耗特别大。真正要提升水平，都指着国家队的高
水平训练呢。你看这 30 年，国家队出成绩的时候都是搞的长期集训
包括前年宫指导把那拨儿年轻人带出来。过去尤纳斯也说，每次运
动员刚回国家队的时候状态都特别差，他们一回俱乐部他就发愁。
咱们没有长期集训不行啊！

给运动员更多权利C
争取给运动员更多

权利，在联赛里推行国际
惯例。围绕运动员必须穿
联赛主赞助商李宁鞋的问
题，要尽快解决。

那不行啊！李宁过去 5 年给了 CBA20 亿，人家付出了这么
高额的费用，在商言商，不给全部权益人家能接受吗？我们得好
好感谢李宁啊，之前的主赞助商安踏当时的赞助费用只有 1500
万，李宁一下拿出每年 4 个亿啊，现在各个球队分到的联赛经
费，基本都是李宁出的。我们应该好好感谢李宁，他们改变了
不少俱乐部的生存状况。

国家队采取邀请制

国家队要采用邀请制而不
是征调制，要给运动员自由，也给
运动员以尊重，这才是爱国主义
的真实体现。

D 那不行啊。你这弄的纯粹是美国那一套，他们那儿的
优秀运动员储备是什么样儿的？比如说一个运动员，你给
他一份5年每年500万的工资，他应该好好打了吧。他可能
就不是这么想的，他想，哎呀那我不能玩命打了，我不能
受伤啊，我得保证把这5年的2500万都挣着啊！咱们这个
阶段的运动员搞邀请制，你说现实吗？

清洁赛场提升形象E
联赛要提升整体形象，应该向

NBA学习，清洁赛场，场地上不要出
现大量的广告，尤其是中圈位置，现
在用的是联赛logo，还是尽量不要卖出
广告。

那不行啊！这么大一个联赛，这不是捧着金饭碗
要饭吗？中圈卖统一广告，世界上就 NBA 没卖，欧冠
篮都卖了，那是因为 NBA 转播版权能卖出高价，谁
能跟他比？咱们 20 支球队统一卖，中圈这个资源至
少能卖出 3 个亿，每家又多分 1500 万不好吗？联赛
发展得对投资人负责啊！

F 南北分区延长联赛

计划延长联赛时间，增加联赛场次，
仿效当初李元伟时期南北分区，分区内双
循环彼此打4场，不同分区单循环打2场，常
规赛一共打56场，希望让运动员在联赛里经
历更多的锻炼，再反哺国家队。

那不行啊！现在是打38场
常规赛，要是再多打18场常规
赛，等于多了9个客场，全队
上下差旅接待人吃马喂，这
得多花多少钱你算过吗？如
果总收入没有因为比赛增
多而提高，咱们越多打越
赔钱啊！ 杨毅侃球

篮协表态：
不存在否决一事

在中国篮协媒体通气会上，
中国篮协秘书长白喜林表示，关
于联赛延长、国家队改革等所谓
的被否定方案都是涉及未来的
具体工作，这些在当时的与会
代表分组讨论中根本没有涉及
到，也不存在被否决之说。

联赛延长、外援赛制、国家
队征召改邀约等，这被认为是
姚明担任新一届中国篮协主席
后将“烧起的三把火”。据了解，
姚明在当选后的发言中确实提
到这些设想，而此次爆出来的

“被否决”之说是因为在当天的
代表分组讨论中被当做议题讨
论时被与会代表一一反驳“不
符合中国国情”，这被外界认为
其改革还没开始就“夭折”。

白喜林昨天还原了当天的
讨论内容，“下午与会代表分了
4 个小组讨论，主要是听取与会
代表对中国篮协未来的发展的
建议和意见，更多的是与会代
表发言，第一个议题是第 8 届中
国篮协工作报告，第二个议题
是新修改的中国篮协章程，第
三个议题对未来中国篮球发展
的建设性意见和建议，所以在
分组讨论中我们协会的任何人
员包括姚明在内没有提议案，
到现在都还没有。”他强调，网
上或者自媒体所谓的“姚明改
革方案在封闭讨论中被否决”
一事并不存在。 小易

评论员杨毅：
我没说的我不认

针对自己的微信公众号稿
件引起的轩然大波，知名篮球
评论员杨毅当天也发布微博给
予说明，不过随即删除。

杨毅表示：“首先，我从未
使用过否决一词，目前尚没有
改革正式提案，都处在内部讨
论阶段，交换意见，还请媒体同
行在转载时手下留情，不要标
题党；第二、在这个阶段，不同
条件不同产权结构的俱乐部有
不同意愿诉求很正常，但最终
都是要求同存异，共同发展，这
一点是共通的；第三，看到现实
的无奈，也要保持信心。随着今
年新商务合同的版权合同的签
订，各俱乐部的生存状况好转，
就会为改革创造更多可能。我
说的我认，我没说的我不认，各
位高抬贵手。”

综合
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